

Rom, 23. Januar.

Der italienische Wehrmachtbericht vom Sonnabend lautet: Die Kämpfe zwischen feindlichen Panzerstreitkräften wurden gestern südlich von Tripolis fortgesetzt. Die Luftwaffe der Achse griff wiederholt zur Unterstützung der Bodenkämpfe ein. In dieser Nacht wurde Tripolis nach den harten Kämpfen der voraufgegangenen Tage von den Truppen der Achse geräumt, die sich nach Westen wandten.

In Tunis entwickelten die italienischen und deutschen Truppen die in den vorhergegangenen Tagen gemachten Erfolge weiter. Ein amerikanisches Flugzeug wurde von der Flak einer unserer Divisionen abgeschossen. Am Abend des 22. unternahmen Bomberverbände einen Angriff auf den Hafen von Bone, bombardierten Hafenanlagen und rissen Brände und Explosionen hervor. Eine Abteilung von Torpedoflugzeugen erreichte anschließend trotz der ungünstigen Witterungsbedingungen die Bucht von Bone. Dort machten sie drei Dampfer aus, belegten sie mit Torpedos und versenkten zwei der Dampfer sicher, während ein dritter schwer beschädigt wurde. Ein weiteres Handelsschiff wurde am Hafen eingang getroffen. Alle unsere Flugzeuge kehrten zu ihren Stützpunkten zurück.

Unsere U-Boote versenkten im Mittelmeer zwei feindliche Handelsschiffe. Feindliche Flugzeuge bombardierten Ispica in der Provinz Ragusa, Fachino (Syrakus) und Poto. Unter der Zivilbevölkerung drei Tote und ein Verletzter.

Castel Benito von den Engländern besetzt

Bei der Achten Armee, 23. Jan. (Exchange) Der Flugstützpunkt Castel Benito ist besetzt worden. Tripolis ist nun auch gegen Westen abgeschlossen. Am späten Abend setzten sich britische und französische Truppen, die seinerzeit bei Bir Hacheim kämpften, in Marsch, um die Straße zwischen Tripolis und Zuara zu durchschneiden. Inzwischen hat der Teil der Achten Armee, dem die Besetzung von Tripolis zugedacht ist, vor den Außenquartieren Biwak bezogen. Jede Einheit weiß genau, in welchen Stadtteil sie vorzugehen hat. Angesichts einiger Berichte, daß Tripolis in Brand stehe, sei richtiggestellt, daß lediglich im Hafen einige Brände anhalten, deren Rauchsäulen über der Stadt liegen. Daraus erklären sich wahrscheinlich die falschen Berichte.

Aboonementspreise

für Basel	
und die ganze Schweiz:	
1 Monat. . . . Fr. 3.65	
3 Monate 9.45	
6 17.85	
12 34.65	

Bei Postabonnementen
80 Cts. Bußzoll.

Unter persönlicher Adresse
Bußzoll.
Für das Ausland Post-
zuschlag; wo Postabonne-
ment möglich, entsprechend
billiger.

Basler Nachrichten

mit

Finanz- und Handelsblatt

(Intelligenzblatt der Stadt Basel)

Expedition:

Dufourstraße 40 ♦ Telefon 22860
Postcheck-Konto V 2400 (Basel)

Druck und Verlag: Buchdruckerei zum Basler Verleihhaus A.-G. Telefon 24159. — Annonsen-Bewaltung: Publicitas, Schweizerische Annonsen-Expedition Aktiengesellschaft. — Telefon 22929

Russen melden Eroberung der Eisenbahnhnotenpunkte Waluiki und Urasawa sowie der Stadt Kamensk im Donezgebiet

Armee Montgomerys beschleunigt Vormarsch auf Tripolis
Chile bricht diplomatische Beziehungen mit den Achsenmächten ab
Vizepremier Attlee erstattet dem Unterhaus Bericht

Insertionsbreite
Die 1-polige Millimeter-
seite oder deren Raum:
Für Basel 25 Cts.,
für die Schweiz 25 Cts.,
für das Ausland 40 Cts.,
Reklamen Fr. 1.25, je zu-
jährlich 5% Erhöhung
zuzüglich. Bei größeren Au-
trägen Rabatt. Rubrik-
Inserate: Basel 25 Cts.,
Wiederholungen 20 Cts.
Inserate werden von der
Publicitas A.-G. und
ihren sämtlichen Filialen
entgegengenommen. Für
die Aufnahme von Anzei-
gen an bestimmte vorge-
schriebene Stellen oder
Tagen wird keine Verant-
wortlichkeit übernommen.

Der Fall von Tripolis unmittelbar bevorstehend

Englische Truppen in den Vororten

Bei der Achten Armee, 22. Jan. Die militärische Berichterstattung ergibt, daß der Fall von Tripolis nun in wenigen Stunden vom Hauptquartier Montgomerys verfüllt werden. Die höheren Kommandobüros der Achten Armee haben die Stadt bereits vom Süden her erreicht und haben Erfolgen vor den Süßenbergen bezogen, die jetzt durch Artillerie verfeindeter Soldaten verloren werden. Die R.A.F. hat in Erdungsunternehmungen — ohne Bomben abzurufen — die Stadt mehrfach überflogen und den Truppen Hinweise für die Einsatzrichtung gegeben. Britische Pioniere und Minenrächerdetachemente räumen Arbeit in unmittelbarer Nähe von Tripolis die Zufahrtsstraßen von Zeltbohlen und Wiesen. Man wartet auf das Signal, daß der Vormarsch über minenfreie Straßen beginnen könne. Die britische Motorisierung führt in unmittelbarer Nähe von Tripolis im Gebiet der tunnelförmigen Grenze Siegen unter dem Bombardement der britischen "Hindernisse" und der schweren amerikanischen Artillerie fortgesetzt. Sämtliche Straßensperren über die hinter dem Dienst geleugne flache Grenzwiese bis nach Zulneien fortgeführt sind. Hunderte von Fahrzeugen des Ritterkorps sind in den letzten zwölf Stunden verloren worden.

Die Bauarbeiten in die engen Schluchten des Jebel rund um Tripolis gehen voran, um der Befestigung aller möglichen Hindernisse zu helfen. Montgomery will so schnell wie nur irgend möglich seine mobilen Kräfte über den Jebel hinwegbringen, damit er die Werft in Zulneing des Feindes über die hinter dem Dienst geleugne flache Grenzwiese bis nach Zulneien fortführen kann.

Montgomery ist an vorderster Front. Sein Lösungswort ist "Tempo. Sumer mehr Tempo".

Der Bruch zwischen Chile und den Achsenmächten

Die Auflösung in Deutschland

Berlin, 21. Jan. (Tel. unseres E. G.-Bors.) Die Kreise der deutschen Regierung sind vom Wunsch der diplomatischen Beziehungen mit Chile nicht überzeugt. Die militärische Kraft Chiles wird in Berlin so gering eingeschätzt, daß man glaubt, sie werde kaum ins Gewicht fallen. Dagegen wird die Kriegsführung der Achsenmächte von gewisser Bedeutung befürchtet, die sie mit Südfücht auf Chile immer noch stärken, was nicht hindert, daß man in Berlin den Abschluß der Beziehungen bedauert. Man besteht aus dem Grunde die Berechtigung des Schrittes der Regierung von Santiago. Hebrigens geben die Regierungstreie von neuen ihrer Überzeugung Ausdruck, daß Chile nur unter dem Druck der Vereinigten Staaten gehandelt habe. Sie meinen, daß keine natürlichen Interessen schwer geschädigt werden, denn es sei stark auf den Handel und den futuristischen Austausch mit Europa angewiesen. Diese Gedanken seien wirtschaftlich abgebrochen, was natürlich auch in der Nachkriegszeit nicht ohne Rückwirkungen bleiben können.

Befriedigung in London

Gordon, 21. Jan. (Tel. unseres Korrespondenten) Der Abschluß der diplomatischen Beziehungen Chiles mit den Dreierpartnern Londons wird in den maßgebenden Kreisen Londons schon seit länger Zeit erwartet. Die maßgebenden Kreise fehren darin ein offenes Beeken mit Chile für die Gade der "Vereinigten Nationen". Es ist in diesen Zusammenhang zu erwähnen, daß viele englische Freunde gegen in England über die diplomatische Söldnung dieses Staates betribt sind, denn Argentinien ist nun der einzige Staat auf dem amerikanischen Kontinent, der noch mit den Dreierpartnern Beziehungen unterhält. Diese Tatode wird in London besonders kommentiert, um so mehr, als Argentinien der Resolution des Panamerikanischen Kongresses über die transkontinentale Solidarität zugestimmt hat.

*